



BENITIN Y ENEAS



AVENTURAS DE AGUILUCHO

LYMAN YOUNG
Y
TOM MASSEY



EL GATO FELIX





DEPORTES.



Se Inician Actividades Del Soft-Ball En Golfito

Posiblemente en la tercera semana del presente mes de enero, se inicie un campeonato de Soft-Ball en Golfito.

Durante las últimas semanas, dirigentes y aficionados al gusto deporte de los bates, han estado en actividades, todas encaminadas a la organización de una Liga de Soft-Ball, para que ésta regente un torneo o campeonato local, que posiblemente comience dentro de dos semanas, sin que aún se haya precisado exactamente, la fecha de su inauguración.

Con la colaboración económica del Comité de Deportes, a más del aporte de los mismos equipos, se está equipando a éstos de los implementos necesarios y ultimando los demás detalles precisos, para que el torneo resulte lo más ordenado posible y debidamente reglamentado, con fiel acatamiento a lo estatuido por las leyes de juego.

Con 4 equipos se cuenta ya, y se está ante la posibilidad de que otro más, sea inscrito para participar en la disputa del campeonato, el que se habrá de jugar a manera de un torneo de verano, y con las formalidades requeridas para el logro del mejor de los éxitos.

Los cuatro conjuntos que tenemos conocimiento que ya están debidamente organizados y hasta han programado confrontaciones de entrenamiento, son los siguientes:

FLOTA BLANCA (Depto. de Marina).

K. B. BLOCK (Depto. Mecánico).

DEPARTAMENTO MEDICO (Dpto. Médico) y

DEPARTAMENTO DE MARINA (Dpto. Marina).

Actuarán los equipos bajo la dirección de los conocidos deportistas, señores Panchito Gutiérrez, Gustavo Guerrero, Alfonso Román y Arturo Gazo, citados en orden de los cuadros, que en representación de los departamentos, hemos señalado.

En su oportunidad daremos más amplias informaciones sobre este particular, y publicaremos, ya con una información más completa, los nombres de las personas designadas para ocupar los cargos directivos en la Liga de Soft-Ball.

Corresponsal Deportivo.

Marcador De Tres Por Cero Favoreció Al Ferrocarril

Jugando un match amistoso a manera de preliminar, del cotejo en disputa del trofeo "Club Latino", que está por finalizar en Golfito, y que tocó escenificar entre Danubio F. C. vs. Imperial F. C., el domingo 8 de los corrientes, se enfrentaron los magníficos cuadros balompedicos Ferrocarril y Michael Hunt, en una mañana sin sol y con buena asistencia de público.

La confrontación fue jugada en honor del jovencito Carlos Morera, quien acompañado de su papá, el conocido deportista don Emiliano Morera, se presentó al campo de juego e hizo el saque de honor, en medio de cariñosos aplausos.

Desde los primeros minutos de juego, se notó un ligero dominio de los ferrocarrileros que, individualmente y también por el rendimiento que dan al conjunto, son muy difíciles de doblegar; fue así como al minuto 17, el valioso delantero Pílincho Rodríguez, de tiro fuerte, empalmó la bola hacia el marco defendido por Guadamuz, con tan certera dirección que éste nada pudo hacer para impedir la anotación. La bola se fue a los cordales, entrando muy cerca del ángulo superior izquierdo.

Los ferrocarrileros, con Adolfo Urbina en la portería, lograron impedir que sus contrarios anotaran, pese a los esfuerzos que hacían, y así se llegó a la primera mitad del cotejo, con marcador 1 a 0.

Iniciada la segunda etapa, jugándose de tú a tú, se llegó a los 20 minutos de breja; fue entonces que el Ferrocarril, llevando mayores avances, en peligrosas acometidas, y ejerciendo mejor dominio de la cancha, concretó una segunda anotación por piernás del magnífico delantero Carlos Rodríguez. A los 36 minutos, en tiro muy bien dirigido, el peligroso Pílincho Rodríguez concretó la tercera anotación, dejando sin chance a Guadamuz de impedir que se concretara. Sin otra novedad, se consumieron los 45 minutos y fue entonces cuando el árbitro René Briones dió el pitazo final, dando por concluido el match, en el que triunfaron los ferrocarrileros por 3 a 0, la conquista muy lucida y el triunfo inobjetable. Los felicitamos. Para concluir informamos que el dedicado obsequió una valiosa bola de futbol a los vencedores. El arbitraje, en terminos generales, fue bueno.

Corresponsal Deportivo.



La presente fotografía corresponde al equipo de futbol de Finca 45 de Coto, que en muy buena forma protagonizó encuentro de futbol contra el juvenil "Boca Junior" de Coto 47, en la mañana del domingo 18 de diciembre p.p.d. Posa especialmente para "EL PACIFICO" en la cancha de Coto 47.— (Foto Castillo).

Por El Trofeo Club Latino Danubio Vence Al Imperial

Jugándose el penúltimo cotejo en disputa del trofeo "Club Latino", tocó enfrentarse en la cancha de futbol de Golfito, a los equipos locales Danubio F. C. vs. Imperial F. C., el 8 de enero.

A las 10 y 50 horas comenzó el partido, con bastante asistencia de público, siendo dirigido por el árbitro Guerrero. Aunque jugándose con garra, el match mantuvo un ritmo equilibrado, hasta que se llegó al minuto 45 de la primera mitad, sin que se abriera el marcador.

Iniciado el segundo tiempo, a la altura del minuto 18, corriendo una bola por la izquierda, el hábil delantero Chiqui Calvo desbordó las defensas, y cuando el portero Taylor, del Imperial, se vio solo, abandonó la portería saliendo con miras de arrebatársela esférica, pero Calvo, con la calma de un jugador experimentado, lo aguardó, y con el marco desguarnecido, le golpeó la bola, produciéndose la primera anotación para el Danubio.

Los muchachos del "Imperial" con el marcador en contra, redoblaron sus esfuerzos para lograr anotaciones y fue así como por espacio de más de 15 minutos, asediaron constantemente a la portería contraria; en una melé, la redonda iba dirigida al fondo de la red, en tiro impulsado por alto; impotente el portero para contener, el defensor danubiano Manuel Durán le metió la mano, conteniendo la trayectoria de la bola y sin que el árbitro Guerrero apreciara nada, terminó el apuro, yéndose la redonda al centro del campo, continuando en juego. Los

muchachos del Imperial protestaron, pero todo les fue inútil; mientras tanto Durán, haciendo ademanes de dolor, se sujetaba la mano, lo que evidenciaba el fuerte roce de los dedos con la redonda, y sin lugar a dudas, la existencia de un penalty más grande que el Peñón de Gibraltar, pero el juez no lo vio, y allí terminan las cosas.

Pese al disgusto por el arbitraje irregular, los del Imperial no se amilanaron y en una avanzada bien coordinada, Carlos Gómez logró anotar para igualar el marcador 1 a 1, al minuto 32. Minutos después, violentado el jugador danubiano Chiqui Calvo, por sufrir por segunda vez un grotesco fálul, al ser zancadillado por un contrario, caído lanzó un puntapié al jugador que lo derribó, sin que diera en el blanco, e inmediatamente se puso de pie en actitud de darse de golpes con él; intervino su hermano Jorge, jugador del mismo club, a cobrar la actitud grotesca, interviniendo inmediatamente el árbitro Guerrero, quien vino a poner fin al conato de riña, expulsando del campo de juego a los dos hermanos Calvo, reanudándose el encuentro. Con 9 hombres, el Danubio mantuvo su ritmo de juego y en jugada de contragolpe, al minuto 40 logró una anotación más por piernás de Durán, concluyendo el partido sin otra novedad. El 2 a 1, pese a que algunos desafortunados del árbitro perjudicaron en forma notoria al Imperial, fue reflejo justo de lo que se vio en el campo de juego. Felicitaciones para el vencedor.

Corresponsal Deportivo.

Se Iniciará Campeonato Beisbolístico

De acuerdo con las informaciones en nuestro poder, estamos en capacidad de informar a los aficionados al deporte de los bates, que se están llevando a cabo con todo entusiasmo, los preparativos para iniciar el campeonato de beisbol en Coto, correspondiente al presente año de 1961.

Los directivos de tan gustado deporte en Coto 47, han entrado en conversaciones para que equipos de las fincas de Laurel, Puerto González, formen parte activa en el torneo. El año pasado participó un conjunto y se espera que en esta ocasión participen por lo menos dos, dándole mayor realce e interés al campeonato, el que seguramente se inicie en la primera semana del próximo mes de febrero.

Con la valiosa colaboración de la Compañía Bananera, no se duda que el transporte de los conjuntos de las fincas del Distrito de Colorado, se hará sin el menor contratiempo.

En el próximo número de "EL PACIFICO" daremos mayores detalles que complementen esta información deportiva, en cuya oportunidad ya se habrá señalado la fecha para iniciar el campeonato, lo que naturalmente habrá de despertar mucho interés para muchos cientos de trabajadores bananeros que año con año, han inscrito sus ciudades de beisbol. Como en años anteriores, las confrontaciones se llevarán a cabo en la bonita cancha de la Finca 47.

Corresponsal Deportivo.

El Campeón De Fútbol C. Rica Gana Torneo Sin Perder Juego

Gustó Mucho Nicolás Marín En Su Presentación En Coto

Tal y como había sido anunciado, tanto por medio de programas que circularon profusamente en la zona bananera, como por la prensa, el sábado 17 de diciembre pasado visitó Coto el equipo de fútbol "Nicolás Marín", de la ciudad capital, Sub-Campeón nacional de primeras de ascenso, cuadro balompédico con merecimientos suficientes para figurar entre la categoría mayor.

A las 15 horas se enfrentaron al Sub-Campeón de Coto, Finca 56, con bastante asistencia de público al estadio de Coto 47 y en una bonita tarde de verano. Como todos lo recuerdan, el primer tiempo terminó sin abrirse el marcador y eso dio mucho en que pensar a los visitantes. Iniciada la segunda mitad del cotejo, a los 8 minutos abrió el marcador el Nicolás Marín, por piernas de Ica Hernández; al jugarse el minuto 23, el acucioso Piolo Hernández concretó la segunda anotación, en perfecta combinación con Altaro. No hubieron más goles, señalando el árbitro del partido, Sr. Edwin Delgado, la terminación del cotejo con el 2-0. El arbitraje bueno y el match muy gustado por la fanática. Los muchachos de Finca 56 fueron dignos rivales del visitante. El cotejo fue jugado en honor del caballero deportista don Jorge Asch, habiendo obsequiado los visitantes con una magnífica bola de fútbol.

Para el domingo 18, el programa de eventos deportivos fue más sugestivo e interesante. A las 9 a.m. se jugó un preliminar entre Boca Junior de Coto 47, conjunto juvenil que dirige el entusiasta deportista Marino Elizondo, y Finca 45, dedicado a don Gabriel Solórzano.

A las 10 y 50 horas el Nicolás Marín se enfrentó al Deportivo Ingeniería de Coto 47, club Campeón de Coto, reforzado con el valioso delantero goliteño Chique Calvo, habiendo jugado en esta ocasión 3 de los hermanos Calvo: Jorge, Rogelio y Chique, que son todo una promesa en el fútbol.

En esta segunda presentación, el score, al igual que el anterior, favoreció a los visitantes con un 2 a 0. Las anotaciones fueron conseguidas, la primera en fuerte chutazo a media altura del celebrado delantero Valenciano, al minuto 12 del primer tiempo; a los 34 minutos de juego, Piolo Hernández efectivo fabricante de goles, señaló la segunda caída para los locales, en tiro fuerte desde fuera del área de peligro, que dejó sin chance de contener, al portero Delgado, sorprendido en un inesperado remate con el sello de imparable. Sin otra novedad, se fueron los equipos al descanso.

En la segunda mitad del cotejo no hubieron anotaciones; los locales logrando ligeras ventajas en el dominio del balón, perdieron varias veces de anotar; especialmente el delantero Rodríguez, por lo menos en dos oportunidades estuvo casi solo frente al marco y botó las bolas por atollamiento. Dirigió el encuentro el árbitro de Golfito, don Antonio Guerrero, sacando un buen partido. Este segundo match fue jugado en honor del Sr. Coon, Superintendente de la Bananera en Coto, quien obsequió un valioso trofeo a los visitantes. Felicitaciones amigos del Nicolás Marín. Feliz regreso a la ciudad capital.

Corresponsal Deportivo.



Helio Arroyo, magnífico portero del "Nicolás Marín", en pose especial para "EL PACIFICO", es fotografiado en compañía de Edwin Delgado, guardameta del "Deportivo Ingeniería" de Coto 47. (Fotografía captada el 18 de Dic. en campo de Deportes de Coto).

El Costa Rica Se Impuso Ampliamente

Como los aficionados al fútbol lo recordarán, el equipo de fútbol del Departamento de Marina, "Costa Rica F. C.", ganó invicto el campeonato de 1960 en Golfito, despojando del título al Ferrocarril F. C.

Con la clausura del campeonato, el 20 de noviembre pasado, se inició un interesante torneo, que se ha venido jugando con la denominación "Torneo Club Latino", tal y como lo informamos en nuestra anterior edición.

En este torneo han participado los 6 clubs de fútbol teñerados en Golfito, o sean Costa Rica F. C., Ferrocarril F. C., Deportivo Michael Hunt, Imperial F. C., Deportivo Civil y Danubio F. C. Se programó a solo una vuelta, jugando los unos contra los otros, habiendo despertado el mayor interés. Los arrendatarios del Club Latino, señores Manuel Cabeza y Arturo Garnier, obsequiaron un precioso trofeo para el Campeón y un lucido juego de medallas para el Sub-Campeón.

El equipo de fútbol Costa Rica F. C., Campeón invicto de 1960, también dio buena cuenta de sus rivales, ya que, jugados sus 5 encuentros, no perdió ninguno, empató 2 y ganó 3, logrando 8 puntos y constituyéndose virtualmente en Campeón del torneo. Su inmediato seguidor "Ferrocarril F. C." faltándole solo un encuentro por escenificar, tiene 5 puntos, por lo que aún ganándolo, solo alcanzaría los 7. La interrogante es el equipo "Imperial F. C.", que si bien es cierto que puede dar una gran sorpresa al estarse peleando el segundo lugar con "Ferrocarril", es lo cierto que si ganara los dos encuentros que le faltan por efectuar, haría 8 puntos, empatando el primer lugar con el hermano gemelo, "Costa Rica F. C.", o al menos arrebatar el Sub-campeonato a los ferrocarrileros; también puede producirse un empate por el segundo lugar. Seguramente cuando estas informaciones deportivas salgan a la publicidad, esa interrogante ya haya dejado de serlo, y entonces podremos decir quién es quién.

Con el último match del torneo, que tendrá lugar el domingo 15 del presente mes de enero, definidas las posiciones de los equipos, esa misma mañana la Federación de Fútbol procederá a efectuar la entrega de trofeos y un juego de medallas para el Campeón Costa Rica F. C., así como los 5 medallas honoríficas, que corresponden a un jugador distinguido de cada club, que no fueron entregadas en la clausura del campeonato, por razones de todos conocidas.

El Quince De Este Mes Se Iniciaré Campeonato

Agradecen Forma De realización Del Campeonato

Sr. Director de "EL PACIFICO" Ruégole publicar en su página deportiva lo siguiente: En nombre de la Federación de Fútbol de Esquinas y en el mío propio, quiero hacer público mi agradecimiento por la forma en que se llevó a cabo el campeonato de fútbol en este Distrito en el presente año 1960.

Gracias a la ayuda de la Compañía Bananera, en las personas de sus representantes, señores don Frank Boccock, don Luis Arroyo y demás jefes, grandes deportistas. De igual manera damos las gracias a la Filial de Arbitros de Golfito, por su valiosa cooperación.

Me complace señalar que todos los dirigentes, jugadores y público en general, tuvieron magnífico comportamiento durante el desarrollo de los encuentros; especialmente se les vio siempre observar conducta ejemplar, en las distintas ocasiones en las que viajaron los equipos de un lugar a otro, en el carro-motor 115, galantemente cedido por la Compañía Bananera. Todo eso merece mi felicitación.

Dentro de poco daremos un detalle completo de las entradas y salidas de dinero, durante el desarrollo del campeonato.

Deseo para la nueva Federación de Fútbol que se nombre en fecha próxima, para el año 1961, tenga igual o mejor éxito que nosotros.

Atto, servidor,
Jaime Garita G.
Presidente Federación Fútbol Esquinas.

Ese vacío, que durante la mayor parte de los meses del año próximo pasado, había venido campeando en el ánimo de los aficionados al fútbol en el Distrito bananero de Coto, por la falta de esa clase de espectáculos, que tanto gustan a nosotros los costarricenses, ya está al desaparecer. Informamos que si no hay contratiempos de última hora, el campeonato de fútbol de Coto comienza a jugarse el 15 del presente mes de enero. Según se nos informó de parte de un miembro directivo de la Federación de Fútbol, se llevará a cabo primeramente una primera vuelta, en la que participarán sólo 10 equipos, y el que obtenga el mayor número de puntos, clasificará como campeón de fútbol de 1960, ya que como es sabido, no hubo campeonato el año pasado y el título no debe quedar sin el natural poseedor.

Una vez que se tenga Campeón de 1960, inmediatamente se dará comienzo al Campeonato de 1961, en cuya disputa figurarán más o menos 24 equipos de fútbol, de primeras y segundas divisiones.

El crecido número de cuadros balompédicos que habrán de lidiar por el codiciado título de campeones, en primeras y segundas divisiones, es la demostración más contundente del entusiasmo y espíritu deportivo que impera en todas las fincas bananeras de Coto.

Desde ya auguramos muchas satisfacciones para los aficionados al fútbol, y muchos éxitos para la Federación de Fútbol de Coto, así como el Comité de Deportes, a cuyo cargo estará la financiación y dirección de ambos campeonatos.

Corresponsal Deportivo.

Resultado Final Campeonato De Fútbol En Esquinas

Para conocimiento de los aficionados al fútbol, ofrecemos un cuadro demostrativo de la tabla de posiciones, con los resultados finales del campeonato de fútbol recién terminado en el Distrito de Esquinas, Piedras Blancas.

Equipo	J	JG	JE	JP	GF	GC	PO
Finca Alajuela	7	4	3	0	18	8	11
Finca P. Blancas	7	4	1	2	14	8	9
Finca Puntarenas	7	4	1	2	14	9	9
Finca Guanacaste	7	3	1	3	10	10	7
Finca Heredia	6	2	1	3	9	10	5
Finca Limón	7	2	1	4	15	25	5
Finca Jalaca	6	2	0	4	11	14	4
Finca Cartago	7	1	2	4	10	17	4

Se observa que las fincas Jalaca y Heredia aparecen en la columna de encuentros efectuados, con uno menos que los demás conjuntos de fútbol. La explicación, dada por la Federación de Piedras Blancas, se fundamenta en que esos dos equipos no se presentaron a jugar 25 minutos que faltaron a un encuentro, suspendido por lluvia. De acuerdo con los estatutos de la entidad deportiva, no se pueden adjudicar los puntos al ganador, porque al no jugarse los periodos reglamentarios, no lo hubo.

Finca Alajuela se clasificó Campeón de 1960, en forma invicta; Sub-Campeón Piedras Blancas, habiendo obtenido el segundo lugar por gol average.

CORRESPONSAL DEPORTIVO.

Corresponsal Deportivo.

LA AMENAZA COMUNISTA

(Tomado de el "Eco Católico")
Pág. Editorial.

No hay duda con respecto a que la doctrina comunista se ha fortalecido y extendido más y más conforme pasan los años. Ese hacerse poderoso y numeroso el comunismo, ha encontrado en la mayoría de los hombres una inercia y una despreocupación temeraria. Solamente la Iglesia Católica, desde tiempo inmemorial ha venido dando la voz de alerta sin que el capitalismo liberal quisiera poner oídos.

Ahora que el comunismo es una amenaza segura y que conquista adeptos, entonces el mundo quiere luchar en defensa de su libertad, aunque en realidad no sean muchos los que saben como vencer al comunismo.

La amenaza existe y es grave. Es hora de que nos aprestemos todos a la lucha con ánimo sincero y con buena voluntad, dejando a un lado sentimientos egoístas y corrigiendo errores. Caben aquí las palabras de Monseñor Rossell y Arellano, Arzobispo de Guatemala, con ocasión del IV Congreso Continental Anticomunista: "Vengo a traerles un mensaje a quienes pretendéis, como hombre de buena voluntad, combatir la máxima plaga que aflige al Universo: el comunismo. No me dirijo a los anticomunistas políticos, porque ellos son anticomunistas de conveniencia. Me dirijo a los que combaten el comunismo por convicción profunda de que ES UNA DOCTRINA ATEA, IRRELIGIOSA, INMORAL, INJUSTA, Y LA MAS BRUTAL E INHUMANA... No vengo a hablar con los anticomunistas que creen que con las bayonetas y fusilería se derrota al comunismo ni con los que creen que ser anticomunista es explotar a los obreros y campesinos, ni con los patronos que en nombre del anticomunismo, rebajan salarios a los obreros y les roban los derechos sociales. Vengo a hablar con los únicos auténticos luchadores contra el comunismo; los cristianos, que saben que por condición humana, sólo podrán combatir el mal del comunismo, a base de justicia social y de acendrado cristianismo".

Es que LA DOCTRINA DE LOS COMUNISTAS SE PREDICA HOY DIA BAJO EL DISFRAZ DE UN MENSAJE DE REDENCION DE LOS POBRES y una cierta pretensión de que, lo que se busca es la justicia, la igualdad y la fraternidad. El Papa Pío XI en su Encíclica "Divini Redemptoris" nos dice que, al principio, el comunismo se presentó tal cual es, en toda su odiosa significación y que más tarde, cambió de táctica para, con una propaganda atractiva, engañar a las gentes con relación a sus verdaderos propósitos.

Es, pues, el comunismo un falso ideal de redención, alimentado en las masas por la miseria en que viven. UN MOVIMIENTO CUYA VERDADERA FINALIDAD ES TRASTORNAR LOS FUNDAMENTOS DE TODA SOCIEDAD CIVIL, SOCAVANDO LOS FUNDAMENTOS MISMOS DE LA CIVILIZACION CRISTIANA.

Se fundamenta el comunismo y así atrae a ciertos intelectuales de postín, en el materialismo dialéctico de Marx. A este respecto nos dice el Papa Pío XI: "En sustancia, la doctrina que el comunismo oculta bajo apariencias a veces tan seductoras, se funda sobre los principios materialistas proclamados por Marx... esa doctrina enseña que no existe más que una sola realidad, la materia con sus fuerzas ciegas, la cual, por evolución llega a ser planta, animal, hombre... Es evidente que, en semejante doctrina, no hay lugar para la idea de Dios, no existe diferencia entre espíritu y materia, ni entre cuerpo y alma... ni puede haber esperanza alguna en una vida futura".

Por esto, el comunismo pretende convertirse en paraíso de hombres aquí en la tierra. Por eso pretende acelerar el conflicto que ha de conducir al mundo a la vida universalmente comunista. De ahí sus esfuerzos por hacer más agudos los antagonismos que surgen entre las diversas clases de sociedad. Pero este engaño comunista en verdad, lo que busca es despojar al hombre de su libertad, de su dignidad y de sus derechos. Para el comunista no existe la autoridad ni el

derecho a la propiedad; la familia es cosa ridícula y los padres ni siquiera tienen el derecho a la educación de sus hijos.

¿Cómo sería la sociedad basada en los fundamentos materialistas del comunismo?

Pío XI nos contesta: "Sería una colectividad sin más jerarquía que la del sistema económico. Tendría como única misión la de producir bienes por medio del trabajo colectivo... en esa sociedad, tanto la moral como el orden jurídico no serían más que el resultado del orden económico". En otras palabras, una sociedad comunista sería la agrupación de los HOMBRES EN CONDICION DE ESCLAVOS.

PARA SERVICIO DEL AMO, a quien el comunismo llama pueblo y a veces estado, pero que nosotros sabemos que es el grupo de desalmados que logran escalar el poder. Y en último término, lo que el comunista, consciente o inconscientemente prepara y desea, es la dominación rusa sobre el mundo.

A los comunistas se les ha dicho y ellos lo repiten, que el comunismo curará todos y cada uno de los males políticos, económicos y sociales que afligen al mundo. La experiencia rusa y de todos los países que han caído bajo su dominación, nos presenta una realidad muy distinta. DEMASIADO ATROZ PARA QUE SIQUERA PODAMOS COMPRENDER COMO PUEDE HABER EN UN PAIS COMO EL NUESTRO QUIEN SE UFANE DE SER COMUNISTA.

Terminamos este editorial, citando vigorosas y muy ciertas palabras del Arzobispo Odio Herrera con ocasión del Primer Congreso Regional Anticomunista Centroamericano: "De lo anteriormente expuesto, se deduce que no hay más que un medio enteramente eficaz para combatir al comunismo en sus mismas raíces y vencerlo en su propio terreno, camino que la Iglesia hace más de medio siglo viene indicando, a saber, la vuelta del mundo contemporáneo a los eternos principios cristianos, que a modo de firmísima base y sólido fundamento, estructuraron y plasmaron nuestras instituciones políticas, sociales y jurídicas... esta a los principios cristianos exige, una política de justicia social sincera, decidida e inmediata y que debe estar inspirada en tres postulados. En primer lugar, una más equitativa repartición de los bienes materiales entre todos los hombres para evitar el espectáculo de un mundo en el cual unos cuantos abundan en bienes y otros, los más, carecen hasta del minimum necesario para no verse reducidos a una condición de vida infrahumana. En segundo término, reconocimiento que tiene el trabajador a un salario justo y en último término el acceso de las clases trabajadoras al disfrute de los beneficios materiales, económicos, sociales culturales y espirituales que los adelantos de nuestra civilización moderna pone al servicio de toda la humanidad, sobre todo en cuanto se refiere a la protección de su salud, derecho al trabajo y a la educación".

Nuevo Sacerdote El Padre Diego

El 7 de diciembre pasado arribó a Golfito el Rev. Padre Diego Saundeas, quien viene como Cura auxiliar de la Iglesia de San José.

Sustituye al recordado padre Marcos, recientemente trasladado al curato de Sabamilla de Alajuela.

Al consignar "EL PACIFICO" esta noticia a sus miles de lectores, formula los mejores deseos porque el padre Diego tenga una larga y feliz permanencia entre nosotros.

De su labor misional, no dudamos que será de gran provecho para todo el pueblo católico y la sociedad en general.



Tres honorables trabajadores y valiosos prospectos del futbol en Coto, posan especialmente para "EL PACIFICO". Son ellos, de izquierda a derecha: Bayardo Castillo, Pablo Medina y Pablo Martínez, integrantes del "Boea Junior", conjunto de futbol que dirige el entusiasta deportista don Marino Elizondo. Hasta Finca 54, donde residen, enviamos a ellos nuestro más atento saludo.

Campeonato Piedras Blancas Se Clausuró El 22 De Enero

Por información que obtuvimos del señor Secretario de la Federación de Futbol de Esquinas, don Miguel Angel Acuña, estamos en capacidad de hacer del conocimiento de nuestros lectores, que el 22 del presente mes de enero se llevará a cabo la fiesta de clausura del campeonato de futbol del Distrito de Piedras Blancas y en esa misma fecha, la

Inaugurado Nuevo Centro

Desde el lunes 12 de diciembre pasado, está funcionando en Golfito un club para que en un ambiente sano y alegre, se reúnan niños y adolescentes, en las horas de ocio, logrando así que sean sustraídos de visitar sitios o lugares inconvenientes a la formación moral de ellos.

La iniciativa, que fue obra del incansable padre Félix, ha tenido muy buena acogida, ya que entre 50 a 75 niños y niñas lo frecuentan por las noches de los días lunes y jueves de todas las semanas.

En los espaciosos salones de la "Casa María Inmaculada" hay libros con lecturas amenas e instructivas, juegos de boliche, pimpón, juegos de mesa, algunas veces películas y otras diversiones, para que la muchacha se divierta con sana alegría. Permanece abierto el centro cultural y social, de las 6 y 30 de la tarde a 8 y 30 de la noche, en las fechas dichas. Tanto el padre Félix, como su inmediato colaborador, el Padre Diego, ambos de la Orden Franciscana, residentes en Golfito, supervigilan el orden y la disciplina.

"EL PACIFICO", que desde sus columnas no escatima el reconocimiento y el estímulo para quienes patrocinan las buenas acciones o causas, hace llegar a los celosos vigilantes de la conducción moral y religiosa de los niños de Golfito, Reverendos padres Félix y Diego, la mejor felicitación por esa valiosa contribución para que disfruten de diversiones sanas y provechosas los hijos de los trabajadores bananeros.

entrega de trofeos a los clubes que ganaron méritos para obtenerlos.

Como ya se informó en nuestra anterior edición, la Finca Alajuela obtuvo el título de campeones de 1960, con puntuación brillante; Finca Piedras Blancas, Sub-Campeón, conquista lograda por gol average o sea en forma apretada; Finca Cartago, en su condición de mejor perdedor, también recibirá un valioso trofeo en la ocasión anteriormente dicha.

La Federación de Futbol está ultimando los preparativos para festejar a todos los deportistas integrantes de todos los equipos de futbol que participaron en el campeonato y con ese propósito será ofrecido un almuerzo y seguidamente un baile, en el Club de Trabajadores de Finca Jalaca, durante el día domingo, 22 de enero.

Posiblemente en esa mañana también habrá un encuentro de futbol entre los campeones de Esquinas y Golfito, o sea Finca Alajuela y Deportivo Costa Rica, ya que con ese propósito se están formalizando las gestiones ante la Federación de Futbol de Golfito.

Corresponderá al Sr. jefe de la Oficina de Relaciones Sociales de la Cia. Bananera, don Frank Bockock, efectuar la entrega del valioso trofeo que obsequió la compañía al Campeón; al Sub-Campeón corresponderá hacerlo a don Luis Arroyo, sin lugar a dudas, uno de los más entusiastas deportistas de Piedras Blancas; éste segundo trofeo también donado por la empresa; por su parte la Federación de Futbol de Esquinas también hará entrega de un precioso juego de medallas al Club Campeón, Finca Alajuela; y un tercero que corresponderá al equipo de futbol de Finca Cartago, en su condición de haber sido el mejor perdedor en el campeonato; éste trofeo corresponde a un obsequio del Centro de Sport, de la ciudad capital.

En la próxima edición publicaremos fotografías e información amplia, con el resultado de tan esperada fiesta social-deportiva.

Desde ahora consignamos una efusiva felicitación para

la Federación de Futbol de Esquinas, por tan amplia y efectiva labor desplegada en favor del deporte, especialmente para los directivos, señores Miguel Angel Acuña, Jaime Gariña y Marcos Ureña, y el superintendente del Distrito, don Luis Arroyo, que en forma constante y electiva ha dado su valioso contingente a todas las actividades que han culminado con la fiesta de clausura del campeonato, en medio de la mayor atracción, entusiasmo y orden.

Corresponsal Deportivo.

Cuadrangular De Palmar Sur Ganó Finca 3

En honor al culto caballero y entusiasta deportista, don Miguel Barrantes, jefe de la Oficina de Trabajo de la Compañía Bananera en Palmar Sur, se estaba jugando una interesante cuadrangular de futbol entre los equipos representativos de Finca 3, Finca 7, Finca 8 y la Finca 9; concluyó con el encuentro que se verificó el 11 de diciembre pasado en cancha de Finca 3, entre los locales y Finca 8, coitejo que finalizó empatado 1 a 1.

El torneo fue jugado a dos vueltas, debiendo protagonizar cada equipo 6 coitejos. Ocupó el primer lugar Finca 3, al obtener 9 puntos, siendo su inmediato seguidor el equipo de futbol de Finca 8, que alcanzó 8 puntos.

Para fecha próxima, que aún no ha sido fijada, se está preparando una atractiva fiesta deportiva, que se llevará a cabo en el club para trabajadores en Finca 5 de Palmar, en la que le será entregado un valioso trofeo al club ganador, obsequio del Sr. Barrantes, a cuyo honor se efectuó la cuadrangular de futbol.

"EL PACIFICO", al consignar la anterior información deportiva, hace llegar al magnífico conjunto de futbol de Finca 3, la más cordial felicitación por tan meritorio triunfo alcanzado.

Corresponsal Deportivo.

BUEN HUMOR



"¿Hijo, te divertiste en la fiesta? Sería mejor que me lo dijeras ahora... ¡porque lo voy a saber tarde o temprano!"



"¡Veo que llego a tiempo, marido! ¿Dónde están tus energías para sacudirte a los vendedores ambulantes?"



"Papá tiene mareos!... ¡Déjeme mi barco en la tina de baño!" (NEA)

No Hay Modo

De manera, jovencito, que usted desea convertirse en mi yerno.
—No, señor, pero si me caso con su hija no veo el modo de evitarlo.

Diferencia

—La primera vez que Jaime la vio, cayó a sus pies.
—¿Por un arrebato de amor?
—No, por una cáscara de plátano.

Un Invento

López ha hecho un invento: una ratonera perfeccionada. Orgullosamente la lleva a un industrial susceptible de comprarle la patente.

—Déjeme el modelo —le dice el fabricante— para hacer una prueba y vuelva usted mañana.

Al día siguiente, se presenta López.

—¿Qué le ha parecido, señor?

—Resultado formidable; los ratones muertos.

—¿De veras?

—Sí —dice el industrial—, se murieron de risa al ver su máquina.

Cambio Completo

Un señor se encuentra con un amigo que hacía mucho tiempo no veía.

Caramba, amigo, ¡cuanto te cambiado! tenías un hermoso cabello ondulado y ahora estás calvo, eras delgado y ahora estás enorme; y hasta tengo la impresión de que has cambiado de voz, Filimeno.

—¡Yo no me llamo Filimeno —Contesta el otro sorprendido.

—¿Cómo! — Hasta has cambiado de nombre?

Chasco

Una clínica. Llega una muchacha y se encamina hacia una venerable señora que era la directora.

—Quisiera ver al señor Vásquez...

—Lo siento, señorita, pero únicamente los familiares están autorizados a visitarlo.

—Soy su hermana, señora.

—Entonces, señorita, es imperdonable que no la haya reconocido, pues yo... soy su mamá.

Rebaja

Llega un hombre a una agencia funeraria y le pregunta al empleado:

—¿Podría usted decirme cuánto me cuesta un entierro?

—Pues mire, señor poniendo todo lo necesario, le cobramos dos mil pesos.

—Dos mil pesos se me hace bastante caro.

—Pero, señor, nosotros ponemos coronas, ceras, flores, y, en fin, todo lo necesario.

—Bueno, y poniendo yo el muertito, ¿no me pueden hacer una rebajita?

Equivocación

Una muchacha pregunta en la farmacia:

—¿Hay alguna forma de tomar el aceite de ricino evitando su mal sabor?

—Voy a ver —contesta el farmacéutico—. Entre tanto, acepte usted un vaso de limonada.

Ella acepta. Y una vez apurado el contenido del vaso, el que se lo ofreció le pregunta:

—¿Qué le parece mi forma?

—¡Qué! grita la chica palideciendo— Me ha hecho usted tomar... ¡pero si era para mamá!



"Si usted me da permiso de que le haga una sugerción, primero muéstrele el anillo y después propóngalo el matrimonio."



"¡Parece que se está empezando a fijar en las chicas!... ¡Cambió su colección de páginas cómicas por revistas de cine!"



"Mi suegra viene a comer. ¿No sería posible que me prestara usted su kimono, vecina?"

Entretención

—¡Oye! ¿Cuál es el animal que es necesario entretenerlo mucho para que no cambie de sexo?

El preguntado se queda perplejo sin saber qué contestar, hasta que al fin confiesa no saberlo.

El amigo le dice: —Parece mentira. ¡El burro, hombre, el burro!

¿Hay que entretenerlo para que no se a-burra?

Otra Prueba

En alta mar, a bordo de un transporte militar.

—Capitán, el soldado que se cayó al agua hace diez minutos todavía no ha podido ser salvado. ¿Qué hago?

—Ya le dije que le echaran un cabo.

—Pero ya le he echado cinco cabos, capitán y veo que eso no sirve. ¿Quiere que probemos con un sargento?